

Jueves 21 de Enero del 2010

El Financiero Recuperación económica será sólo una "ilusión estadística" Clara Zepeda Hurtado La recuperación de la economía mexicana en 2010 será producto de una "ilusión estadística", generada por la comparación de números y no por un crecimiento real. Tras un desplome del Producto Interno Bruto (PIB) en 2009 de alrededor de 7.0 por ciento, la recuperación de México está ampliamente vinculada a la fuerza y a las características del crecimiento de Estados Unidos. Sin embargo, con la base de comparación anual, los datos de la actividad productiva de nuestro país serán positivos, pero en realidad es un efecto "aritmético" que se da por un rebote, afirmaron analistas económicos. Eduardo Ávila, subdirector de Análisis de Monex, aseguró que la mayoría de los indicadores económicos habla de que la economía mexicana está estancada; es decir, con una recuperación en "L", de ahí que prevé un crecimiento de 1.4 por ciento este año, sin visualizar una revisión al alza en el corto plazo. México tardará en recuperarse: Moody's Viridiana Mendoza Escamilla Aunque el crecimiento económico en México tendrá un rebote, los índices de ingreso per cápita tardarán en llegar a niveles precrisis, incluso en 2010 serán equivalentes a los observados hace cinco años, afirma Moody's en un reporte sobre la perspectiva soberana para América Latina. "De cara al futuro, las perspectivas siguen siendo difíciles ante el crecimiento por debajo de 3 por ciento reportado durante la última década y la incertidumbre sobre la recuperación de Estados Unidos", subraya el documento firmado por Mauro Leos y otros analistas. Así, aun cuando México se salvó de una baja en la calificación por parte de Moody's, la agencia advierte que para que la nota soberana se mantenga será necesario realizar reformas estructurales. Recuperación económica perderá fuerza: BM Eduardo Jardón La actual recuperación económica se desacelerará en los próximos meses y los países desarrollados enfrentarán más restricciones de financiamiento, alertó el Banco Mundial (BM). En su documento Perspectivas globales: crisis, finanzas y crecimiento 2010, el organismo pronosticó que la economía mundial crecerá este año 2.7 por ciento, después de una caída de 2.2 en 2009. Asimismo, prevé que la reconstrucción de las economías y el restablecimiento de los puestos de trabajo tardarán varios años. El BM aseguró que lo peor de la crisis ya pasó y la recuperación está en marcha, pero es frágil y espera que disminuya su ritmo en la segunda mitad del año. Bolsas mundiales sufren revés ante incertidumbre financiera Clara Zepeda Hurtado Los mercados accionarios internacionales sufrieron ayer un duro revés, tras la petición del Banco Central de China a sus entidades bancarias de que restrinjan el crédito, una vez revelados los resultados de entidades financieras y datos del sector inmobiliario en Estados Unidos. El Dow Jones y el Nasdaq tuvieron sus mayores caídas porcentuales diarias desde finales de octubre, mientras que el Standard & Poor's 500 desde finales de noviembre, un día después de alcanzar nuevos máximos de varios meses. Así, el Dow Jones perdió 1.14 por ciento, hasta los diez mil 603 puntos; el S&P 500 cayó 1.06 por ciento, para ubicarse en los mil 138 enteros, y el Nasdaq retrocedió 1.26 por ciento, a las dos mil 291 unidades. Empeora desplome petrolero de Cantarell Esther Arzate En los dos últimos años la caída en la producción del yacimiento petrolero Cantarell ha arreciado: de la tendencia de alrededor de cien mil barriles menos registrada en 2005, en 2008 y 2009 las cifras apuntan a un descenso, cada año, de más de 400 mil, de acuerdo con cifras oficiales. La producción en el gigantesco campo floreció hasta 2004, cuando alcanzó un máximo de dos millones 136 mil barriles promedio anual al día de petróleo, equivalente al 63.9 por ciento del volumen total producido en el país (tres millones 338 mil barriles en promedio al día). En 2009, de enero a noviembre, sólo produjo un promedio de 633 mil barriles por día. Eso significa que desde que alcanzó el máximo histórico, la producción de Cantarell muestra un desplome acumulado de un millón 500 mil barriles cada día. Pierde competitividad la región TLCAN Ivette Saldaña En la última década Norteamérica perdió 33 por ciento de su participación en las exportaciones mundiales, una situación que exige a los gobiernos de México, Canadá y Estados Unidos mejorar la competitividad de la región. La subsecretaria de Comercio Exterior, Beatriz Leycegui, dijo que tras concretarse el periodo de desgravación se inició una segunda etapa del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), en el cual nuestro gobierno ya presentó una agenda de competitividad a representantes de sus dos socios en ese pacto. Esa agenda incluye mejoras en materia de infraestructura fronteriza, armonización regulatoria, cooperación aduanera, comercio de servicios, energías limpias y combate al cambio climático. Urge una política industrial para la confección Isabel Becerril / enviada GUADALAJARA, Jal., 20 de enero.- Los empresarios del vestido acusan que no hay política industrial para el sector, ni interés del gobierno federal por promoverla de manera sólida. Es verdad que siempre hay apoyos para esta actividad, pero son sólo "mejoralitos". Mientras el gobierno no tenga interés en la industria de la confección, no se contará con una estrategia nacional integrada para impulsarla, coincidieron los presidentes de las Cámara de la Industria del Vestido (CNIV) nacional, Simón Feldman; de Jalisco, Sergio López; de Yucatán, Gustavo Millet, y de la zona occidente, José Plascencia. Señalaron que es necesario buscar estímulos y programas de apoyo regionales con los distintos gobiernos estatales, pues todo apunta a que en el último tramo de la administración calderonista no habrá acción alguna para impulsar la cadena textil-vestido. Otro de los problemas que enfrenta el sector es que el consumidor no tiene la cultura de comprar la confección mexicana, sino prendas de marca, y "aunque se realicen en el país, se van a Estados Unidos". Cae producción manufacturera en 30 estados del país Arturo Robles La producción manufacturera del país cayó en 30 entidades durante el periodo enero-septiembre de 2009, siendo Coahuila la más afectada con una baja anual de 41.2 por ciento. Cifras estatales de la producción manufacturera, elaboradas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), muestran que la producción en la entidad fronteriza se desplomó 57.2 puntos porcentuales en el periodo de análisis con respecto al alza de 16 por ciento en 2008. Los resultados refieren que a pesar de que su deterioro inició en enero de 2009, las caídas mayores a 40 por ciento afectaron el desempeño de la entidad. Por su parte, Guerrero se ubica como la entidad con la mayor caída promedio anual en cuanto a tiempo de duración, la cual inició en febrero de 2007; no obstante, su reducción a septiembre de 2009 fue de 7.6 por ciento, cifra superior con respecto a la baja de 3.5 por ciento en igual periodo de 2008. Aún sin bases firmes, la recuperación de la industria mundial Marvella Colín El aparato industrial del mundo aún no cuenta con cimientos firmes para una recuperación sostenida, como lo revela la tendencia moderada en el crecimiento de la producción y la utilización de acero en los diversos sectores

productivos del orbe, lo cual no permitirá revertir la caída del año pasado. Tan sólo naciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y de la Unión Europea llegarán en 2010 al nivel de consumo de acero que tuvieron en 1991, lo cual revela la severidad del impacto de la crisis sobre la industria acerera y las encadenadas a ésta dentro los países que integran ambas regiones. En los países del TLCAN, el consumo del acero presentó una caída de 35.8 por ciento anual en 2009, derivada de la recesión en la industria de la construcción y de la automotriz; el consumo pasó de 128.9 millones de toneladas a 82.7 millones, según cifras preliminares de la Asociación Mundial del Acero. Para el presente 2010, se estima que en este bloque de países el consumo se recupere; sin embargo, no se revertirá la caída del año pasado ya que se espera un avance de 17.1 por ciento para llegar a 96.9 millones de toneladas. China fortalece al dólar y debilita metales y energéticos Efraín H. Mariano / Mauro A. Montero Las preocupaciones sobre las restricciones para conceder crédito en China, que fortalecieron al dólar y disminuyeron el apetito por el riesgo, debilitaron el miércoles las cotizaciones de los metales preciosos y los energéticos. La amenaza de una política monetaria más restrictiva en China dio soporte al dólar como activo de refugio, y replegó a las bolsas de valores. En el Commodity Exchange (Comex), el contrato del oro para entrega en febrero cayó 27.40 dólares, 2.48 por ciento, para cerrar en mil 111.70 la onza, su mayor retroceso desde el 17 de diciembre. El contrato del platino para abril descendió 1.3 por ciento, a mil 617.60 dólares, tras alcanzar un máximo intradía de mil 654 unidades, mientras que el convenio de la plata para marzo descendió 4.64 por ciento, a 17.87 dólares la onza, su mayor declinación desde el 17 de agosto. La posición del cobre para ese mismo mes descendió 2.67 por ciento -su mayor baja desde el 1 de octubre- para cerrar en 3.3550 dólares la libra. El

Reforma Depende de EU recuperación del País: ONU (El Reforma 21/01/10) Arturo Rivero Ciudad de México (21 enero 2010).- De acuerdo con economistas de la Organización de las Naciones Unidas las economías de América Latina crecerán 3.4 por ciento en el 2010 y, en particular la de México se ubicará en un 3 por ciento, sin embargo, la recuperación del Producto Interno Bruto del País depende del desempeño de Estados Unidos. En la presentación del informe Situación y Perspectivas Económicas Mundiales de las Naciones Unidas, Roberto Voz, director de Política y Análisis del Desarrollo (DAES), atribuyó el declive de la economía de la región principalmente a la disminución de la demanda externa, a la baja de los precios y a la contracción del consumo e inversión privados. Prevé IP crecimiento del 4% en México Verónica Gascón Ciudad de México (21 enero 2010).- El sector privado modificó sus expectativas para la economía este año y aseguró que se puede registrar un crecimiento de 3.5 a 4 por ciento. Armando Paredes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, habló de señales de recuperación que pueden mejorarse en medida que se aprueben reformas como la fiscal. "Vemos que este año habrá una recuperación de la economía, nosotros pensamos que quizá se pueda crecer por arriba del 3 o 4 por ciento si llegamos a avanzar en reformas y regulación", aseguró Paredes después de asistir a una reunión con el Presidente Felipe Calderón Baja dólar menudeo a 12.82 pesos venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (21 enero 2010).- Al inicio de la jornada el dólar al menudeo se vendía ligeramente por debajo de su precio del día anterior, al ubicarse a 12.82 pesos por divisa. En la apertura, la divisa de Estados Unidos se compraba en 12.39 pesos en ventanillas de Banamex. A medida que ha avanzado el día, las cotizaciones se inclinan a la baja. La recuperación del peso frente al dólar es un reflejo de la posición que los inversionistas han tomado frente a los mercados emergentes. Baja crudo a dls. 76.92 en NY Londres, Inglaterra (21 enero 2010).- Los precios del petróleo continuaban bajo presión este jueves al final de los intercambios europeos, a raíz de las cifras decepcionantes de la demanda en Estados Unidos, y a pesar del inesperado retroceso de las reservas de crudo norteamericanas. El barril de Brent del Mar del Norte negociado en Londres para entrega en febrero caía 83 centavos a 75.49 dólares. El barril de WTI para entrega en febrero se negociaba en Nueva York a 76.92 dólares perdiendo 82 centavos. Desplazar al dólar ayuda a EU.- Stiglitz Ciudad de México (21 enero 2010).- El declinante papel del dólar como moneda global de reserva puede ser bueno para la economía estadounidense, incrementando potencialmente la competitividad y el empleo en Estados Unidos, dijo el economista Joseph Stiglitz este jueves. Stiglitz, premio Nobel de economía, que enseña en la universidad de Columbia, dijo que el desplazamiento del dólar como divisa global de reserva es inevitable, pero puede implicar más beneficios que desventajas. Hablando en un foro del centro de estudios Council of Foreign Relations, Stiglitz aludió a que China y otras naciones expresan temores sobre una economía mundial basada en la divisa estadounidense. Mejora perspectiva económica en EU New York, Estados Unidos (21 enero 2010).- El Conference Board dijo que su pronóstico de la actividad económica futura aumentó 1.1 por ciento en diciembre. De los diez componentes del índice, ocho mejoraron en diciembre. El referencial está diseñado para pronosticar la actividad económica en los próximos 3 a 6 meses. Durante noviembre, el indicador aumentó 1 por ciento en cifras revisadas, frente a 0.7 por ciento reportado inicialmente, lo que supone un avance por 9 meses consecutivos. Los componentes del índice que más avanzaron en diciembre fueron: la diferenciación de las tasas de interés y los permisos de construcción. El primero es la diferencia entre el costo del dinero tomado a préstamo durante 10 años y la tasa interbancaria nocturna. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/175049.html> A pesar de cambios, será confiable el Censo 2010 Ricardo Raphael El Censo 2010 a Población y Viviendas debe estar a salvo de toda duda. Aunque sí hubo una reducción al presupuesto solicitado por el INEGI, la metodología seguida ofrecerá resultados comparables y confiables. ¿Es cierto que la Cámara de Diputados redujo el presupuesto solicitado por el INEGI para celebrar el Censo 2010 y que esta es la razón por la que disminuyó el número de preguntas que contendrá la entrevista a los hogares? El INEGI no cuenta con autonomía presupuestal. Debe ajustarse al techo fijado por el Ejecutivo federal. Nuestra primera demanda a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público contemplaba alrededor de 6 mil millones de pesos. Pero ésta consideró sólo 4 mil 600 millones de pesos para esta actividad. Es la principal razón por la que disminuimos el número de preguntas del cuestionario básico. Sin embargo, también debo decir que, aun con el presupuesto completo, ya teníamos en el instituto la idea de reducir el tamaño de los cuestionarios porque no es conveniente hacerlos tan largos como se hacían en el pasado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76783.html> IBM prevé mayores obstáculos económicos Ixel Yutzil González Una fuerte incertidumbre continúa ensombreciendo el panorama de la recuperación económica en el mundo, dijo el Banco Mundial en su informe Perspectivas económicas mundiales 2010. El organismo advirtió que la recuperación

económica global se desacelerará a finales de este año, debido a que se reducirá el efecto de los estímulos fiscales de los gobiernos para enfrentar la crisis. “Los mercados financieros continúan atravesando dificultades, y la demanda del sector privado ha quedado rezagada en medio de las altas tasas de desempleo”, detalló. El organismo comentó que la peor parte de la crisis financiera ya pasó, aunque la recuperación mundial es frágil. El Banco Mundial mencionó que las consecuencias de las crisis cambiarán el panorama del financiamiento y el crecimiento de los próximos 10 años. “El anuncio de moratoria de Dubai World y los efectos dominó derivados de la reducción de las calificaciones crediticias de Grecia y México al final de 2009 han incrementado una vez más las preocupaciones sobre la sustentabilidad de la deuda soberana”, detalló. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76785.html>¿La economía mundial se recupera? Laura Iturbide Galindo* Una vez que la recesión ha sido superada, el análisis económico prospectivo se centra en el patrón de recuperación que seguirá este 2010. El pronóstico de crecimiento real del PIB mundial ya se ubica en territorio positivo cercano a 3%, luego de la caída esperada de 2% en 2009; sin embargo, todavía abajo de la tasa previa a la crisis, de entre 3.5% y 4%. Los países desarrollados comienzan a reactivarse lentamente: Estados Unidos, las naciones de la zona Euro y Japón, estos dos últimos a un ritmo, incluso, más lento que el primero con tasas de crecimiento por abajo o ligeramente superior a 1% y Estados Unidos avanzando en el rango de 2%-2.5% para casi todo el año. De hecho, muchos países emergentes tendrán una recuperación más robusta, incluyendo a México y excluyendo a las naciones de Europa del Este. Desde luego, los emergentes asiáticos serán los líderes de este grupo, con una expansión de 7% en 2010. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76788.html>El gobierno desprotege a la industria nacional: IP Manuel Lombera Martínez La industria mexicana está desprotegida frente a la competencia internacional, coincidieron líderes de cúpulas empresariales en el marco del debate sobre la posible negociación de un Tratado de Libre Comercio con Brasil. El titular del Consejo Coordinador Empresarial, Armando Paredes, y líderes de cámaras asociadas al organismo se reunirán con el presidente Felipe Calderón para discutir la relación comercial con el país sudamericano. “Brasil ha sabido cuidar de mejor forma su industria y en México aún no hay un entendimiento claro de la necesidad de proteger a la industria nacional como la generadora de empleos que somos”, afirmó Humberto Jaramillo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Criticó que los socios comerciales de México no son recíprocos en la apertura arancelaria que ofrece nuestro país para las importaciones. En ese sentido, “la postura casi unificada en Canacintra es que no debemos aceptar este tratado (con Brasil)”, manifestó Jaramillo durante la inauguración de la Magna Exposición Mueblera 2010. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76791.html>Bolsas caen por efecto China Ricardo Jiménez Las bolsas de valores del mundo experimentaron una de sus peores caídas en lo que va del año, debido al nerviosismo que existió entre los intermediarios financieros tras las declaraciones realizadas por el banco central de China. La institución de este país asiático informó que reducirá los créditos para las empresas privadas, por lo que bajo ese escenario el indicador accionario chino mostró una contracción de 2.99%. El índice industrial estadounidense Dow Jones, dentro de ese escenario, registró un ajuste a la baja de 1.14% la peor del año, esto es una disminución de 122.28 unidades para establecerse en los 10 mil 603.15 puntos, mientras el indicador de las empresas de tecnología Nasdaq Compuesto presentó una pérdida de 1.26%, que implicó una disminución de 29.15 enteros para ubicarse en los 2 mil 291.25 unidades. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) siguió el mismo comportamiento, al reportar una caída de 1.38%, registrándose un retroceso de 447.71 puntos para llegar a un nivel de 32 mil 025.34 unidades. Los mercados accionarios en Europa registraron también caídas en los índices de Alemania, Francia e Inglaterra con 2.09%, 2.01% y 1.67%, de forma respectiva. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76794.html>Gobierno gastará más en el tercer trimestre José Manuel Arteaga El mayor gasto que realicen las dependencias de la administración pública federal se realizará en el tercer trimestre de 2010, según información de la Secretaría de Hacienda. Comunicaciones y Transportes, Educación Pública y Medio Ambiente, entre otras, han optado por que en el tercer tercio del año se tenga el mayor desembolso de recursos. En el periodo julio-septiembre de 2010, el calendario de gasto de la administración pública federal publicado por Hacienda, prevé que la SCT gaste 27 mil 732 millones de pesos. La cifra contrasta con los 12 mil 693 millones de pesos que la SCT proyecta gastar en el primer trimestre de 2010. La SCT tiene programado un gasto de 80 mil 263 millones de pesos para todo el año. Alfredo Coutiño, director para Latinoamérica de Moody's Economic.com, dijo que independientemente de las razones que tengan las dependencias para usar el mayor gasto en tercer tercio del año, lo más conveniente sería ejercerlo desde inicio de año para apoyar a la incipiente recuperación. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/21/peso-sufre-fuerte-reves>Peso sufre fuerte revés La divisa mexicana se depreció el jueves 1.02%, según el precio final del banco central, en un mercado nervioso después de que el presidente Barack Obama anunció planes para imponer nuevos controles a los grandes bancos de Estados Unidos. A su nivel referencial a 48 horas, la moneda local retrocedió 13.00 centavos, a 12.8920/12.8950 por dólar. Según datos del Banco de México, el peso osciló en la jornada entre 12.6845 y 12.9275 unidades por dólar. El anuncio preocupó por la posibilidad de que los bancos de ese país vean sus ganancias limitadas, lo que presionó en una jornada que ya era negativa para los mercados emergentes debido a temores de que el fuerte crecimiento de China genere medidas de ajuste monetario que enfrien la recuperación económica global. Obama dijo que el nuevo plan evitaría que los contribuyentes sean tomados "como rehenes" por los bancos que han crecido hasta ser demasiado grandes como para caer y convertirse en un riesgo para todo el sistema financiero. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/21/bmv-retrocede-fuerza>BMV retrocede con fuerza La Bolsa mexicana caía con fuerza el jueves ante un desalentador dato sobre el desempleo en Estados Unidos y luego de que el presidente Barack Obama anunciara planes para imponer límites más estrictos a los bancos de ese país. El principal índice bursátil, el IPC, cayó 1.78% a 31,454.82 puntos. Las acciones de Wal-Mart de México (Walmex) encabezaban las bajas al caer 4.54% a 59.25 pesos, después de que Morgan Stanley disminuyó su recomendación para los títulos de la mayor cadena minorista del país. Los papeles de la minera mexicana Grupo México, una de las mayores productoras de cobre del mundo, retrocedían 4.59% a 28.48 pesos. Las acciones del Grupo Financiero Inbursa, parte del grupo de negocios del magnate

Carlos Slim, recortaban 4.78% a 42.20 pesos. "Los mercados se tambalearon al conocer el plan de Obama para controlar más a los bancos; también lo movió a la baja la cifra de que el sector laboral aún se encuentra débil en Estados Unidos", comentó un analista. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/21/dolar-cae-fuerte-frente-yen-posible-reforma-bancaria>Dólar cae fuerte frente al yen por posible reforma bancaria
NUEVA YORK.- El dólar caía con fuerza el jueves frente al yen y cedía sus ganancias frente al euro, después de que el presidente estadounidense Barack Obama anunciara que planea limitar los riesgos que asumen determinadas instituciones financieras. Los inversionistas creen que el plan limitará las ganancias de los bancos estadounidenses, lo que ayudó al euro a recuperarse desde un mínimo de seis meses. El yen subía en forma generalizada mientras los participantes reducían su exposición al riesgo. Las propuestas de Obama incluyen evitar que los bancos sean dueños, patrocinen o inviertan en fondos de cobertura para su propio beneficio. "El dólar está golpeado por estas declaraciones, ya que se interpreta que son negativas para la rentabilidad de los bancos. Todo el mundo esperaba que el dólar siguiera subiendo, pero el ánimo definitivamente se ha deteriorado", dijo Shaun Osborne, estratega de TD Securities en Toronto.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/21/repunta-economia-mexicana>Repunta economía mexicana
 Banamex revisó su estimación del crecimiento del PIB de México para el 2010, de 3.6 a 4% anual, debido al mayor crecimiento de la economía en el cuarto trimestre del 2009 y por el desempeño positivo de la producción manufacturera en Estados Unidos. Eduardo González, analista de Banamex comentó: "El comportamiento positivo de PIB en el cuarto trimestre conlleva una inercia positiva en términos de crecimiento anual que se reflejará en las cifras de los siguientes trimestres". Agregó que sobre el supuesto clave de recuperación económica en EU, se encuentra más positivo respecto de la producción manufacturera. "Ahora estimamos factible que esta última aumente alrededor de 4.2% en el 2010, en vez de 3.3% que preveíamos antes", dijo González.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/21/e-7-le-pisa-talones-g-7>Le pisa los talones al G-7
 Londres.- El PIB total de los 7 mayores países emergentes (E-7) superará en 2020 al de los 7 más industrializados (G-7), impulsado sobre todo por China, que desbancará a Estados Unidos como primera economía mundial, pronosticó PricewaterhouseCoopers (PwC). China y Brasil los motores En lo que respecta a Brasil, la gran potencia emergente latinoamericana, podría superar al Reino Unido y Francia desde 2013, y a Alemania en 2025, para convertirse en la quinta potencia mundial, según las proyecciones de PwC. "El motor del fortalecimiento del E-7 es el rápido crecimiento de China. Aunque nosotros esperábamos que este crecimiento se desacelerase progresivamente en los próximos 20 años, China probablemente destronará a Estados Unidos y ocupará el lugar de primera economía mundial alrededor de 2020", explicó PwC en un estudio. El peso relativo del "E-7" (China, India, Brasil, Rusia, México, Indonesia y Turquía) en la economía mundial probablemente supere también en 2020 al del G-7 (integrado por Estados Unidos, Japón, Alemania, Francia, Gran Bretaña, Italia y Canadá). <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/20/davos-aun-presenta-grandes-retos-enfrentar>Davos, con grandes retos a enfrentar
 La economía mundial está de regreso desde el borde del abismo tras un gigantesco estímulo fiscal y monetario por 5 billones de dólares, pero la lista de cosas por las que los ricos y poderosos deben preocuparse en Davos la semana próxima es más larga que nunca. Quizás el mayor misterio para el 2010 es cómo pueden los bancos centrales del mundo retirar el apoyo monetario que reflató a los mercados en el 2009. Más allá de eso, el empeoramiento en las finanzas de tanto gobiernos como individuos aumenta el espectro de los incumplimientos en la deuda soberana y significa además que la próxima etapa de la crisis es social, dijo el miércoles Klaus Schwab, presidente ejecutivo del Foro Económico Mundial, que organiza el encuentro en la ciudad suiza de Davos. "Como consecuencia de la situación de deuda de los gobiernos, hemos ciertamente exprimido a los hogares y hemos aumentado las cifras de desempleo", dijo Schwab durante una conferencia de prensa.

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/01/20/industria-vestido-buscara-apoyo-estatal>Industria del vestido buscará apoyo estatal
 La industria del vestido buscará estímulos con los distintos gobiernos estatales durante este año, ante lo que considera falta de apoyos por parte del gobierno federal. De acuerdo con representantes de esta rama, en la segunda parte de la administración del presidente Felipe Calderón no habrá ninguna ayuda para la cadena textil-vestido. Esta acción no ha permitido tener una estrategia nacional integrada para impulsar al sector, mismo que tiene potencial de ser prioritario para la economía nacional, exponen en un comunicado. Por lo anterior, industriales del vestido y diseñadores coincidieron en afirmar que los logros del sector en los últimos años y su nivel de competitividad se deben sólo al esfuerzo de las propias compañías y a quienes participan directa e indirectamente en la cadena productiva. Aseguraron que por ello es necesario un esfuerzo integrador entre los organismos privados, a fin de impulsar el diseño como arma comercial para la competitividad de esta industria. La

Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/01/21/banco-mundial-suspende-rembolso-de-deuda-de-haiti-por-cinco-anos/> Banco Mundial suspende rembolso de deuda de Haití por cinco años
 Washington. El Banco Mundial anunció el jueves que suspende durante cinco años el rembolso de las sumas que le debe Haití y que trabaja para la anulación total de esa deuda. En un comunicado, el organismo multilateral indicó que la deuda de Haití con el BM, que es libre de intereses, asciende a unos 38 millones de dólares, equivalente al 4 por ciento de la deuda externa total del país. "Debido a la crisis causada por el terremoto (del 12 de enero), anulamos todos los pagos de esta deuda durante los próximos cinco años y al mismo tiempo estamos trabajando para encontrar una manera de anular la deuda restante", explicó la institución en un comunicado. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/01/21/eu-aumento-inesperado-de-nuevas-inscripciones-en-desempleo/> EU: vuelve a subir cifra de solicitudes de seguro por desempleo
 Washington. El número de nuevas solicitudes de beneficios por desempleo en Estados Unidos aumentó sorpresivamente en la semana finalizada el 16 de enero, con 482 mil según datos oficiales publicados este jueves. Las nuevas solicitudes semanales alcanzan su mayor nivel desde mediados de noviembre. El alza se registra también en la media mensual móvil del indicador, que subió por primera vez luego de 19 semanas consecutivas en baja, situándose en 448 mil 250 cerca de su nivel de comienzos del mes. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/01/21/abasto-de-agua-problema-numero-uno-en-el-valle-de-mexico-conagua/> Abasto de agua, problema número uno en el Valle de México: Conagua
 México, DF. El titular de la Comisión

Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, aseguró que la problemática número uno en el Valle de México es el abasto de agua potable, por arriba de la inseguridad y el transporte. En entrevista, el funcionario federal destacó que el problema del narcomenudeo, el narcotráfico y el transporte pueden solucionarse; sin embargo, el tema del agua no tiene solución a corto plazo. En ese sentido, Luege Tamargo refirió que dichos problemas, pero en especial el del suministro del líquido, deben tener una política de visión metropolitana, donde trabajen de forma coordinada los estados de México, Hidalgo y el Distrito Federal.